



DS CAMPUS COMITÁN

MATERIA: SALUD PÚBLICA

12/09/2024

TAREA: MAPA CONCEPTUAL

ALUMNA: MARIA FLOR LÓPEZ RUIZ

CATEDRÁTICO: AGUILAR VELASCO ARELY
ALEJANDRA

CARRERA: MEDICINA HUMANA

GRUPO: 1-° D

DETERMINACION SOCIAL DE LA SALUD

La determinación social de la salud es un concepto fundamental en el campo de la salud pública que reconoce los factores que influyen en la salud de las personas van más allá de lo biológico y clínico se refiere a las condiciones sociales, económicas, culturales, políticas y ambientales en las que las personas nacen, crecen, viven, trabajan y envejecen que puede afectar tanto positiva o como negativa su bienestar físico y mental. Estos determinantes sociales incluyen factores como el acceso a la educación, la calidad de la vivienda, el entorno laboral, el acceso a servicios de salud, el nivel de ingreso, la seguridad alimentaria, el entorno social, comunitario y las políticas públicas que influyen en la equidad social. En particular se ha demostrado que la pobreza, la desigualdad y la marginación social están estrechamente relacionadas con un mayor riesgo de enfermedad y una menor esperanza de vida.

La OMS ha subrayado que los determinantes sociales de la salud son responsables de una parte significativa de las desigualdades sanitarias observadas en diferentes regiones del mundo. Para abordar estos desafíos se promueve un enfoque de salud pública basado en la justicia social, en el que se buscan reducir las inequidades mediante políticas que mejoren las condiciones de vida y trabajo, refuercen la protección social y garanticen un acceso equitativo a la atención sanitaria.

DETERMINACION SOCIAL DE LA SALUD

Son circunstancias en las que las personas, nacen crecen, trabajan, viven y envejecen influyen en su vida cotidiana (OMS)

PRINCIPALES CARACTERISTICAS

cada factor es importante por si mismo

están interrelacionadas entre si

son casuales o protectores

son acumulativos

actúan en multiples niveles, individual familiar local, comunitario o social

PRINCIPALES DETERMINANTES SOCIALES DE LA SALUD

son factores sociales y económicos que influyen en la salud de los individuos y comunidades

INGRESO Y NIVEL SOCIO ECONOMICO

EDUCACION

CONDICIONES DE VIVIENDA

ACCESO A SERVICIO DE SALUD

AMBIENTE FISICO

ESTILO DE VIDA

cultura y valores

afecta a la capacidad de acceder a alimentos saludables vivienda adecuada y atención medica

un mayor nivel educativo esta asociado con un mejor conocimiento sobre salud, mejorar practicas de autocuidado, mayor capacidad de acceder recursos y servicios

la vivienda de ser segura, adecuada y accesible para garantizar un entorno saludable

la proximidad y accesibilidad de servicios medicos son cruciales: calidad y costo

calidad de aire y agua: la exposicion a contaminacion pueden tener efectos graves en la salud

los habitos de la vida como la alimentacion el ejercicio y el consumo de sustancias tienen un impacto directo en la salud

las actitudes culturales hacia la salud el cuidado y la prevencion pueden afectar el comportamiento en relacion con la salud

los determinantes sociales pueden actuar como propiedades benéficas en la salud o insalubres

ACCESO A RECURSOS

el acceso a servicios comunitarios como centros de bienestar educacion

ENTORNO SOCIAL Y COMUNITARIO

el apoyo social y las relaciones comunitarias positivas influyen en la salud mental y fisica

En conclusión los determinantes sociales de la salud son factores clave que influyen profundamente en el bienestar de las personas y las comunidades. A lo largo de la historia el reconocimiento de estos factores ha dado lugar a la creación de políticas de salud más inclusivas y programas de intervención comunitaria que tratan de abordar las causas subyacentes de las enfermedades en lugar de centrarse únicamente en el tratamiento de los síntomas. En este sentido los determinantes sociales de la salud nos invita a ampliar nuestra comprensión del bienestar humano, reconociendo que la salud no es solo un asunto médico sino que también una cuestión profundamente interconectada con la estructura y el funcionamiento de nuestra sociedad.

Los principales determinantes sociales de la salud abarcan una amplia gama de factores que interactúan de manera dinámica y compleja, subrayan la necesidad de una visión holística de la salud, que reconozca que mejorar el bienestar de las personas requiere más que una simple atención médica, implica abordar las raíces de la desigualdad social y económica. No enseña a que para construir sociedades más saludables y equitativas es necesario actuar en múltiples frentes y que la equidad debe.